



## Jesaja 1,1-4 Was passiert, wenn wir Gott anbeten?

Prediger: Rob Forbes Datum: 23. November 2025

### Überblick

Wenn wir mit ganzem Herzen Gott anbeten, hat das Auswirkungen auf die unsichtbare, geistige Welt.  
Engel gesellen sich zu uns und loben Gott mit uns. Böse Mächte werden besiegt.

### Zusammenfassung

<b>Jesaja 6,1-4</b>	Sogar die Seraphim fühlen sich in der Gegenwart von Gottes Heiligkeit unwürdig.
<b>Offenbarung 5,11-14</b>	Die Engel feiern gemeinsam mit den 24 Ältesten und der gesamten Schöpfung die Heiligkeit Gottes.
<b>1. Petrus 1:10-12</b>	Engel wissen nicht, wie schön Erlösung ist. Sie haben keine Ahnung von Gnade und Rettung. Da sie nie von Gott getrennt waren, haben sie auch nie persönlich Versöhnung oder die damit verbundene tiefe Vertrautheit erlebt. Deshalb beteiligen sie sich einfach an der Anbetung!
<b>Psalm 8:3</b>	Der Feind wird durch Anbetung besiegt!

### Tiefer eintauchen

Durch Anbetung gelangen wir in Gottes Gegenwart und spüren seine Kraft. Durch Anbetung werden Mauern eingerissen, Fesseln gelöst und der Feind besiegt.

Durch Anbetung fielen die Mauern von Jericho (**Josua 6,1-21**), ein Dämon wurde von Saul vertrieben (**1 Samuel 16,14-23**) und die Feinde Joschafats wurden besiegt (**2 Chronik 20,20-24**). Paulus und Silas wurden aus dem Gefängnis befreit und der Gefängniswärter sowie seine Familie wurden gerettet (**Apostelgeschichte 16,25-34**).

Gott hat beschlossen, allen geistlichen Wesen durch die Gemeinde, die Versammlung seines Volkes, seine Herrlichkeit zu offenbaren (**Epheser 3,10**). Weder Engel noch Dämonen können diese unglaubliche Erlösung erleben, sondern nur beobachten (**1 Kor 2,7-10**).

# Diskussionsleitfaden

## Aufwärmen

- Erzähl mal von einem Moment, in dem du dich durch Musik oder eine Gruppenaktivität – wie beispielsweise Singen bei einem Konzert oder Anfeuern bei einem Sportevent – mit etwas verbunden gefühlt hast, das größer ist als du selbst. Wie hat diese Erfahrung deine Stimmung oder Sichtweise beeinflusst?
- Denk an einen Moment in der letzten Zeit, in dem du dich gestresst oder außer Kontrolle gefühlt hast, zum Beispiel bei der Arbeit oder in der Familie. Wie könnte es für dich etwas verändern, wenn du Gott durch einfaches Lob oder Dank in diese Situation einbeziehst?
- Denke über eine persönliche Begegnung mit Gottes Heiligkeit nach, ähnlich wie Jesaja sie in seiner Vision hatte. Wie hat die Erkenntnis seiner Gegenwart im Gottesdienst deine Sicht auf geistliche Kämpfe oder überwältigende Umstände in deinem Leben verändert?

## Wissen

- Wie beschreibt die Predigt, die sich auf **Jesaja 6,1-4** und **Offenbarung 5,11-14** stützt, die Rolle der Engel bei der Anbetung? Warum glaubst du, dass sich selbst himmlische Wesen wie die Seraphim in Gottes Gegenwart unwürdig fühlen, und was sagt uns das darüber, wie wir uns Gott nähern sollten?
- In den Notizen steht, dass Engel „unserem Beispiel in der Anbetung folgen“, weil ihnen die Erfahrung der Erlösung fehlt (**1. Petrus 1,10-12**). Inwiefern macht das die menschliche Anbetung einzigartig und welche Auswirkungen hat das darauf, wie wir Gott in schwierigen Zeiten loben?
- Sprecht über **Psalm 8,3** und Beispiele für geistliche Siege durch Anbetung (z. B. der Fall der Mauern von Jericho in Josua 6 oder Paulus und Silas in Apostelgeschichte 16). Inwiefern ist Anbetung eine Waffe gegen dämonische Mächte und welche biblischen Belege gibt es dafür?
- Gemäß **Epheser 3,10** und **1. Korinther 2,7-10** offenbart Gott seine Herrlichkeit den geistlichen Wesen durch die Gemeinde. Wie verändert das euer Verständnis von gemeinschaftlicher Anbetung in einer Gruppe wie der unseren und warum können Engel oder Dämonen die Erlösung nicht vollständig begreifen?

## Teilen

- Teilt zu zweit eine persönliche Geschichte, in der Anbetung – zum Beispiel durch Singen, Beten oder das Loben Gottes – einen Durchbruch in einer schwierigen Situation gebracht hat. Beispiele hierfür sind die Überwindung von Angst oder das Spüren von Gottes Gegenwart inmitten von Chaos. Betet anschließend füreinander für die Bereiche, die euch gerade „überfordern“.
- Sprecht anschließend in der Gruppe darüber, wie ihr erlebt habt, dass dämonische Mächte durch Anbetung „besiegt“ wurden. Nutzt dabei Beispiele aus der Predigt, zum Beispiel Sauls Qualen in 1. Samuel 16 oder Joschafats Kampf in 2. Chronik 20. Beendet die Zeit, indem ihr gemeinsam für geistlichen Schutz und Sieg im Leben der anderen betet.

## Leben

- Beginne jeden Tag mit 5 bis 10 Minuten bewusster Anbetung, beispielsweise durch Musik, das Vorlesen von Psalmen oder indem du Gott für seine Heiligkeit dankst. Achte darauf, wie dadurch Engel angezogen werden und sich die spirituelle Atmosphäre in deinem Zuhause oder an deinem Arbeitsplatz verändert, besonders in schwierigen Momenten.
- Wenn du mit Herausforderungen wie Stress, Konflikten oder Versuchungen konfrontiert bist, halte inne, um Gott anzubeten, anstatt sofort zu reagieren. Nutze Beispiele aus der Bibel, wie Paulus und Silas, die im Gefängnis sangen, als Vorbild. Versuche, Gott laut oder mithilfe einer Playlist zu preisen, und schreibe in dein Tagebuch, welche „Ketten“ sich lösen oder welchen Frieden du erfährst.



## Isaiah 6:1-4

### *What happens when we worship?*

Preacher: Rob Forbes Date: 23 November 2025

## Overview

When we worship wholeheartedly, things happen in the invisible, spiritual world. Angels join us in worship and glorify God. Demonic powers are defeated.

## Review

<b>Isaiah 6:1-4</b>	Even the seraphim feel unworthy in the presence of God's holiness.
<b>Revelation 5:11-14</b>	The angels join the 24 elders and all of creation in worshipping God's holiness.
<b>1 Peter 1:10-12</b>	Angels do not know the sweetness of redemption. They have no experiential knowledge of grace and salvation. Angels in heaven have not been separated from God, nor have they personally known reconciliation or the depth of intimacy that follows. This is why they follow our lead in worship!
<b>Psalm 8:2</b>	Through Worship, the enemy is defeated!

## Dig Deeper

Through worship, we enter God's presence and experience his power. Through worship, walls are broken down, chains are loosened, and the enemy is defeated.

Through worship, the walls of Jericho fell (**Joshua 6:1-21**), a demon was driven from Saul (**1 Samuel 16:14-23**), and Jehoshaphat's enemies were vanquished (**2 Chronicles 20:20-24**). Paul and Silas were released from prison, and the jailer and his family were saved (**Acts 16:25-34**).

God has chosen to reveal his glory to all spiritual beings through the Church, the gathering of his people (**Ephesians 3:10**). Neither angels nor demons can experience this incredible salvation; they can only witness it (**1 Corinthians 2:7-10**).

# Discussion Guide

## Warm Up

- Share a time when music or a group activity (like singing at a concert or cheering at a sports event) made you feel connected to something bigger than yourself. How did that experience affect your mood or perspective?
- Think about a recent moment when you felt stressed or out of control—maybe at work or with family. How might inviting God into that situation through simple praise or thanks change things for you?
- Reflect on a personal "throne room" encounter with God's holiness, similar to Isaiah's vision. How has recognizing His presence in worship shifted your view of spiritual battles or overwhelming circumstances in your life?

## Know It

- Based on Isaiah 6:1-4 and Revelation 5:11-14, how does the sermon describe the role of angels in worship? Why do you think even heavenly beings like seraphim feel unworthy in God's presence, and what does this teach us about approaching God?
- The notes highlight that angels "follow our lead in worship" because they lack experiential knowledge of redemption (1 Peter 1:10-12). How does this make human worship unique, and what implications does it have for how we engage in praise during tough times?
- Discuss Psalm 8:2 and the examples of spiritual victories through worship (e.g., Jericho's walls falling in Joshua 6 or Paul and Silas in Acts 16). How does worship act as a weapon against demonic powers, and what biblical evidence supports this?
- According to Ephesians 3:10 and 1 Corinthians 2:7-10, God reveals His glory to spiritual beings through the Church. How does this change your understanding of corporate worship in a group like ours, and why can't angels or demons fully grasp salvation?

## Share it

- In pairs, share a personal story of a time when worship (e.g., singing, praying, or praising God) brought breakthrough in a challenging situation, like overcoming fear or feeling God's presence amid chaos. Then, pray for each other's current "overwhelming" areas.
- As a group, discuss how you've witnessed or experienced demonic powers being "defeated" through worship, drawing from the sermon's examples (e.g., Saul's torment in 1 Samuel 16 or Jehoshaphat's battle in 2 Chronicles 20). End by praying together for spiritual protection and victory in one another's lives.

## Live it

- Start each day with 5-10 minutes of intentional worship—perhaps through music, reading Psalms aloud, or thanking God for His holiness. Notice how this invites angelic participation and shifts spiritual atmospheres in your home or workplace, especially during overwhelming moments.
- When facing a "battle" like stress, conflict, or temptation, pause to worship instead of reacting immediately. Use examples from the study (e.g., like Paul and Silas singing in prison) as a model—try praising God out loud or with a playlist—and journal how it loosens "chains" or brings peace.